

# LA REGION SORIANA

SEMANARIO INDEPENDIENTE.—SE PUBLICA LOS JUEVES

Director y Propietario: GERARDO ESCUDERO LACUSSANT



EL SEÑOR

**Don Primitivo Morales Esteras**

Falleció en Madrid

el día 15 de Marzo de 1901

ALOS 55 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Gabriela Martín; hermanos, don Venancio y don José; hermanos políticos, tios, sobrinos y testamentarios,

**SUPPLICAN** a sus numerosos amigos y relacionados se sirvan encomendarlo a Dios en sus oraciones.

Soria, 21 Marzo de 1901

## Impresiones Electorales

### El Señor Villanueva

Va tomando cuerpo en la opinión el rumor concerniente a que en las próximas elecciones de Diputados a Cortes, presentará el Gobierno como candidato liberal adicto, por el Distrito electoral de Soria, al Excelentísimo Sr. Ministro de Agricultura Industria y Comercio.

Si bien es cierto que hasta la fecha y en definitiva, nada existe acordado en concreto,

todo hace suponer que los que hoy son rumores, pasarán a la categoría de hechos en breve plazo.

Ojala pues no nos equivoquemos, y nos quepa la satisfacción de contar entre nuestros representantes a tan elevada y distinguida personalidad pública.

Concedores de las dotes políticas y prendas personales que adornan al actual Ministro de Agricultura entendemos que sería para Soria una verdadera e importante adquisición, y que debemos esforzarnos por que obtenga nuestra representación en el Congreso.

Y no es que escribamos a humo de pajas, ni menos que al expresarnos en este sentido lo hagamos guiados por la pasión política.

No. El único fin que nos guía, es el bien de Soria, y si es notorio que de tiempo atrás estamos poco menos que en absoluto desheredados por falta de un hombre, el hombre está ahí; no aguardemos a que venga en busca nuestra; vayamos nosotros a buscarle.

Concurrén en el señor Villanueva circunstancias especiales que abonán en su obsequio, y que le hacen digno por todos conceptos de nuestros sufragios.

En el actual Ministerio, es la encarnación del elemento joven y sano, que escaló tan importante puesto merced a su envidiable talento, y no comunes dotes.

De otra parte, el señor Villanueva carece en España de Distrito, pues patriota insigne, allá lo dejó para siempre en las Antillas, desde el momento en que dejaron de ser propiedad española. Y de sus campañas, hablan mejor que nosotros los «Diarios de Sesiones del Congreso.»

Estamos pues en el caso, de brindar al Excmo. Sr. Ministro de Agricultura con la representación de Soria, de tal modo y ma-

nera que este sea en lo sucesivo su distrito propio.

Recupere en la tierra numantina aquello de que fué despojado, y a buen seguro que el señor Villanueva sería en breve un serio no celoso y amante por la prosperidad de este desgraciado país, nunca como en la ocasión presente más necesitado de amparo, protección y ayuda.

De las impresiones que hemos recogido, sacamos la deducción de lo muy bien acogidos que han sido los rumores, y todo hace presumir que si el señor Villanueva se presenta, el señor Villanueva será nuestro diputado.

Restanos pues dirigir un ruego al señor ministro de Agricultura. Este ruego tan sencillo en su expresión, como lleno de sinceridad en su fondo, se limita a suplicarle dirija su mirada a Soria y nos honre a los del país aspirando a su representación.

Pues Soria que no es inhospitalaria ni desafecta, sobre sentirse honrada por tan señalada distinción, sabrá corresponder, cual es probable no correspondiese población alguna a los merecimientos que forzosamente contraería el ministro señor Villanueva.

## Toma de posesión

Con fecha 16 de los corrientes, tomó posesión del cargo de Gobernador Civil de esta provincia, nombrado por Real Decreto de 10 del actual, el señor don Carlos Moreno y González del Campillo.

Juzgando del señor Moreno, conforme prometimos en el número anterior, sin prejuicios ni apasionamientos, su conducta política en los escasos días que lleva al frente de los destinos de esta provincia, acusa una corrección digna de encomio.

Político puro e íntegro, que lleva en sí infiltradas las ideas liberales en toda su sanidad y bondad; amigo íntimo del jefe del partido señor Sagasta, en cuyas determinaciones inspira sus actos, hemos observado con verdadero agrado que el señor Moreno, al contrario de lo ocurrido con otros Gobernadores, viene dispuesto a ser el verdadero y único indiscutible jefe de la provincia, sin privanzas ni cortesías.

Más no se estiende a ese solo punto la conducta de nuestro Gobernador civil. Conocemos un tanto sus propósitos, y aún a trueque de pecar de indiscretos y herir su natural modesto y sencillo, nos hemos permitido hacer públicas algunas de sus manifestaciones.

Inexorable para cuanto se relacione con la idea política, esto es, inexorable, con cuanto directa ni indirectamente pueda redundar en perjuicio, descrédito o desdoro de las ideas liberales, sus propósitos son los de todo hombre que vive culto y más ferviente al ideal. Nada de compromisos, nada de contubernios, nada de catiguismo. El triunfo de la idea por el valor y virtualidad de la idea misma.

Y como a esto no estábamos acostumbrados, porque aquí en Soria, — y no hemos de hacer mención de personas — hemos observado a diario toda suerte de alianzas que tanto han contribuido a crear el estado excepcional que atravesamos, alianzas que hemos señalado y puntualizado, al honrarnos con la amistad política de un hombre puro e íntegro como el señor Moreno, justo es que honremos las columnas de *La Región*, sirviendo al público estas líneas que habrán de ser y resultar de su total agrado, y que serán como la primer determinante de una relación la más directa y cordial entre el pueblo soriano que anhelaba un Gobernador que gobernase por sí y no por otros, y la

LA REGION SORIANA

LA REGION SORIANA

de engañar a sangre fría,  
á aquel que solo vivía  
por Dios y por ella en paz,  
Yo, que alegre y satisfecho  
solo con verla gozaba...  
que viéndola, destilaba  
gotas de placer mi pecho...  
Yo, que admiraba en la calle  
aquel talle de palmera,  
que para sí le quisiera  
una palmera del valle...  
Yo, que admiraba su frente  
y su cuello nacarado,  
su cutis alabastrino  
y su boca sonriente...  
Yo, que besaba temblando  
aquella mano pequeña  
y que aun mi mente sueña  
que mi labio está besando...  
Yo, que creía su amor  
puro, franco, noble, tierno...  
en su amor sincero, eterno,  
delicioso embriagador...  
Aun en dulces extravíos  
veo sus rasgados ojos,  
y siento sus labios rojos  
en contacto con los míos...

repétida primera autoridad civil de la provincia.

Trazadas estas líneas generales, réstanos, al par que felicitar al señor Moreno por su toma de posesión y desearle mucha suerte y ventura en el desempeño de su misión, darle gracias por su atento y expresivo B. L. M. y ofrecerle la reciprocidad de nuestros humildísimos servicios.

# Suma y sigue.

A Juzgar por las impresiones políticas recibidas, todo hace suponer que las elecciones de Diputados á Cortes, habrán de verificarse en los primera quincena del mes de Mayo.

Con tal motivo circulan de boca en boca nombres de candidatos, y sin que puedan aún darse como seguros, tenemos entendido que por los cuatro distritos, el Gobierno presentará cuatro candidatos liberales de prestigios y significación.

Respecto á Soria, ya escribimos en otro lugar nuestras primeras impresiones.

Por lo que atañe al del Burgo de Oma, creemos que el candidato liberal, será nuestro muy querido amigo y correligionario Excmo. señor don Julian Muñoz y Miguel, del cual no hemos de decir más, sino que lo conoce bien el país por sus hermosas campañas, en pro de los intereses generales, por la integridad de su carácter y por sus desvelos en favor de todo cuanto con Soria se relaciona.

Esto aparte, Muñoz es de los nuestros y es una condición que abona en su obsequio. Y no añadiremos más en atención á que cualquier otro juicio pudiera parecer apasionado, dado el especial afecto que se le profesa por esta redacción.

Por Agreda, es de suponer que el candidato liberal será el señor Cordova, cuya influencia y significación en el partido es bien conocida.

Y por Almazán, sin poder facilitar nombre alguno, nos consta que el candidato liberal nada dejará que desear y que se presentará batalla en debida forma al gamacis-

mo imperante en ese distrito y representado en la persona de Martínez Asenjo.

Y á fuer que con toda seguridad la lucha será reñida, bien que no tanto como algunos suponen, ya que fuerza y nobleza obligan á reconocer lo muy quebrantada que hoy se encuentra la fracción de Gamazo, cuyo quebrato ha repercutido en el señor Asenjo, quien de tiempo atrás viene restan-

do de su lado elementos de graa valía y significación. Aventuraado sería predecir el triunfo en pró de en contra de este ó del otro candidato, pero no creemos aventurado afirmar que no todo el campo á de ser óregano para el señor Asenjo, y con doble razón y más motivo si los pueblos se percatan de que Gamazo y cuantos le siguen, han pasado á la categoría de inservibles para la nación; estos es, que Gamazo, por virtud de esa serie de movimientos ejecutados, ha quedado total y absolutamente fracasado é inutilizado para volver á ser poder.

Y en fin, el exámen de la gestión realizada por Martínez Asenjo, en la pasada y en las anteriores legislaturas, —que no hemos de analizar hoy— pero de bien escaso fruto, por no decir nulo para el distrito, han acumulado en su alrededor una atmósfera que no es la más favorable para que pueda vencer.

Al frente de los candidatos liberales, se anuncian en oposición varios conservadores.

Noticias y versiones todas que mantienen en expectación á la opinión y que esperamos poder confirmar partiendo de hechos ciertos en el próximo número.

# Ecos de Agreda.

La construcción del celebre ferro-carril de Castejón á Olvega, va pasando ya de los límites de lo regular; acusa un estado excepcional, anormal y raro y fuerza es que ó se normalice ó se exijan las debidas responsabilidades á esa empresa.

Durmiendo el sueño de los justos, los de Agreda ven y observan con sentimiento que el ferrocarril no se concluye y que el Con-

tratista general, ó lo que sea, Sr Machetti, tan pronto como pudo orillar los débitos de más consideración que adeudaba por trabajos realizados en la construcción, licenció á su personal y se trasladó —segun se dice— á Zaragoza.

Y en tanto, los sub-contratistas Sres. Baso y Guelpa, Vallino, Frandi hermanos y otros, ahí estan esperando que el Sr. Machetti ó la empresa, ó el Nuncio—pues allí no se sabe quien es la verdadera entidad responsable—se acuerde de pagarles el importe de las obras ejecutadas, que ascenderá á unas sesenta mil pesetas, y en tanto la construcción del ferro-carril permanece paralizada.

La situación pues de esa región que así ve perder el fruto de tan legítima aspiración, no puede ser más violenta.

Del Excmo. Sr. Ministro de Agricultura Industria, Comercio y Obras Públicas, interesamos un poco de atención sobre tan importante asunto, en la seguridad, dado su celo por cuanto se relacione con el bien general, y sus buenos deseos—asi lo hubimos de escuchar de sus labios— para con Soria, atenderá esta nuestra pretensión.

Las minas de Olvega, se nos informa que se encuentran completamente paralizadas.

Las causas á que obedece esa paralización, son según se dice, á que el ingeniero director de las mismas D. Miguel Prutz, en vista de que no le remitian los fondos necesarios, ni aún siquiera para sostener una brigada de 25 ó 30 hombres, salió con dirección á Bruselas, y sin que se sepa cuando ni como se reanudarán.

MARINERA.

# LA TIA JAVIERA

Nos invita un colega á que le probemos que el Comité ese que dice preside el señor Llorente es la tia Javiera, mediante cuya prueba no tendría inconveniente en reconocer que dicho señor no es el jefe del partido liberal de la provincia, amén de que lo sea de La Provincia que tan valientemente entabla la defensa de ese fusionista, cosa por

todo extremo rara en un periódico órgano del partido conservador, y que en cuanto no es ni ha sido rechazada por el referido señor Llorente, acusa de su parte incorrección política que alguien puede traducir por afinidad, amistad, etc., etc. con los conservadores.

Sea de ello lo que quiera, nada más fácil que facilitar al colega las pruebas que pretende.

El Comité ese se componía de los señores siguientes:

- D. Román Llorente.
- D. Antonio Pérez de la Mata.
- D. Cipriano Cacho.
- D. Antonio Ruiz.
- D. Elías de Marco.
- D. Isidoro Herrero.
- D. Mariano Vicén.

Y es indudable é innegable que, de la anterior relación de nombres hay que segregar por fallecimiento los de los señores Pérez de la Mata, Cacho y Herrero.

Como es indudable é innegable que los señores Ruiz y Vicén se separaron del lado del señor Llorente yendo á formar, bien que sin apartarse un ápice del partido liberal, en la nueva reorganización comunicada al partido.

De modo y manera, que constando ese Comité de siete individuos, habiendo fallecido tres y habiéndose separado dos, resulta quedó limitado á D. Román Llorente y D. Elías de Marco.

Es ese Comité? No es la verdadera Tía Javiera un Comité reducido á dos individuos? Es decir, á menos que sigan jugando los nombres de los muertos, lo cual ni creemos ni debemos suponer.

Más lejos pudiéramos ir en el terreno del reconocimiento oficial del Comité y partido reorganizado en Agosto último, pero consideraciones de orden especial nos vedan hoy, pues somos al propio tiempo que políticos, caballeros fieles cumplidores de nuestras palabras, á descender á un terreno que aumentando el cisma, perjudicaría indudablemente la causa de la libertad. Tiempo llegará y no tardando en que cada cual obtenga su merecido.

Con lo expuesto creemos sea bastante para que el colega se convenza de que el

Aún vagan aquí en mi mente sus palabras cariñosas, sus promesas amorosas que recuerdo tristemente....

Aún sueño.... ¡si sueño, si....! que su aliento yo respiro que suspira y que suspiro y que suspira—por mí....

Sueño, que mi corazón de alegría va á estallar, despierto...y al despertar encuentro la explicación....

Su recuerdo me atormenta me destroza, me avasalla, y dentro del pecho estalla con rugidos de tormenta.

Aún mi corazón suspira y con violencia late.... ¡Vana ilusión...! ¡Disparate! ¡Todo mentira... mentira.

Sueño... ¡me hago la ilusión! que me dice...yo te adoro... me despierto y me cercioro que los sueños, sueños son.

¡Cuantas veces, á su lado soñé placeres sin cuento... y cuantas mi pensamiento

en su imagen se ha inspirado....

Bién creí que mia era y lo creí de verdad más hoy por la realidad la digo...Adios.....,embustera.

F. Amen.



señor Llorente no es el jefe del partido liberal de la provincia de Soria, pues la fuerza de esa prueba es tan evidente, que con solo pasar la vista por la relación de nombres, sumando los que fueron y excluyendo los que son, puede quedar plena y absolutamente convencido.

## VARIA

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido y antiguo amigo el conocido soriano don Matías Amo Ayllón, que ha permanecido breves días en la Capital, de paso para Monforte de Lemos, donde tiene establecida su residencia.

Por la Secretaría de la Audiencia Territorial de Burgos, se anuncia la provisión por oposición de varias plazas vacantes en Polientes, Puenteón, Santibáñez, Zarraguda, Nalda, Miranda, Villanueva de Valdegobia, Sasamón y Belorado.

Por acuerdo de la Diputación provincial y según anuncio que publica el B. O. del lunes, se saca a oposición la plaza de Cirujano de número vacante en el Hospital de Santa Isabel de esta Ciudad con la dotación de 1.625 pesetas anuales.

El plazo para la presentación de solicitudes finaliza el día 17 del próximo Abril, y los aspirantes acompañarán a sus instancias, la cédula personal y los títulos o las copias testimoniadas de los mismos y relación de sus méritos y servicios.

Por don H. Valero y Ruiz se ha establecido en la Plaza de San Esteban número 4, una Agencia de Reclamaciones a los ferrocarriles, bajo las condiciones que expresa la circular que ha repartido con gran profusión.

Le deseamos muchos negocios.

En el coche correo de Calahorra ha salido para sus posesiones de la provincia de Logroño, el ex-Secretario de este Gobierno, particular amigo nuestro, don Felipe Sopranis é hijo Enrique.

Ha sido designado para el cargo de Auxiliar Temporero de la Administración de Hacienda de esta provincia, el joven soriano don José Ruiz Ocón, hijo de nuestro querido amigo don Higinio. Le felicitamos.

Por atento B. L. M. de 14 de los corrientes nos participa don Julio Fernández de la Vega, haber tomado posesión del cargo de Interventor de Hacienda de esta provincia.

Agradecemos al señor Fernández de la Vega sus ofrecimientos, le ofrecemos la reciprocidad de servicios y le enviamos nuestra felicitación.

El día 15 de los corrientes, víctima de aguda pulmonía, falleció en Madrid el señor don Primitivo Morales Esteras, que casualmente se hallaba en la Corte con el fin de que le practicasen una delicada operación quirúrgica, agena por completo a la enfermedad que le llevó al sepulcro.

A su entierro concurrió buena parte de la colonia soriana en unión de sus hermanos don Venancio y don José, a quienes como a su viuda doña Gabriela Martín, hacemos presente el testimonio de nuestro profundo sentimiento por tan sensible como irreparable desgracia.

De regreso de Madrid, donde ha pasado breve temporada, se encuentra en Soria nuestro estimado compañero en la prensa, director del *Noticiero de Soria*, don Pascual Pérez Rioja.

Ha sido nombrado presidente de la Cooperativa Cívico-Militar, nuestro estimado amigo el conocido Agente de Negocios don Vicente García Zornoza.

Tenemos entendido que por la Empresa del ferrocarril soriano se trata de organizar un nuevo servicio de trenes, los martes y viernes de cada semana, de empalmen con los mixtos ascendentes y descendentes de Madrid a Zaragoza.

Nos congratula hacer pública esta noticia, que

desearíamos ver confirmada, por los beneficios que indudablemente habría de reportar a la provincia.

En breve según se nos informa se procederá a la inauguración de la nueva fábrica de alumbrado eléctrico titulada «Electra Flor de Numancia», pues de un momento a otro espera el señor Vicén la digamo, cuyo montaje se llevará a cabo con gran rapidez, y toda vez que se hallan terminadas las instalaciones particulares y los demás aparatos, cuadros y transformadores en la fábrica de su propiedad.

Las noticias que nos trae la prensa de hoy, hacen suponer que nuestro buen amigo el ex-Senador por esta provincia don Pablo Fuermayor, entrará a formar parte de la combinación de Gobernadores.

Sin embargo y por informes que podemos considerar dignos, nos consta que de no ser nombrado Gobernador, nuestro paisano el señor Fuermayor será designado para ocupar bien un elevado cargo en Hacienda, ó en alguno de los Ministerios.

De todas veras celebraremos la colocación del amigo.

Hemos tenido el gusto de ver la magnífica ampliación fotográfica ejecutada por el acreditado fotógrafo señor Casado, expuesta al público en el escaparate del comercio de los señores Vicén y Cuartero, por cuyo notable trabajo al nivel de los que ejecuten los más afamados artistas, felicitamos al amigo señor Casado.

En sustitución de don Lázaro Verde, ha sido nombrado vocal de la Junta Municipal el señor don Eulogio Arribos.

Si el señor Vizconde de Eza, tiene la bondad de pararnos en el último número del periódico *La Provincia*, podrá convencerse de un hecho elocuentísimo, de pura política, no sabemos como definiría.

El periódico ese, que apenas si dedica diez y seis líneas para anunciar su presentación, dedica en cambio cuarenta y tres en hacer la defensa del fusionista señor Llorente, que si hemos de dar crédito al mismo: colega por obligación tiene que combatir a sangre y fuego al señor Marichalar.

Que le parece de ese sistema político al señor Vizconde de Eza? Y que opina de esa línea de conducta el señor del Río? Pudieramos decir al Sr. Marichalar, que amigos tienes Benito, pero, con apuntar ese dato, bien que suponemos no le habrá pasado desapercibido cumplimos un deber de enemigos francos y declarados de cuanto huele ó trasciende a ciertas mezclas que son siempre refractarias a los políticos puros.

## COMUNICADO

Sr. Director de La Región

Muy Sr. mio: Ruego a V. se sirva dar cabida en el periódico de su digna dirección el siguiente escrito, con el propósito de hacer algunas aclaraciones y desmentir en absoluto lo que, en un suelto de su periódico manifiesta aunque a título de se dice, respecto a las contentas habidas entre el señor Llorente y los conservadores en general de esta villa.

He de manifestar con claridad que en este pueblo si hubo en algú día partido conservador de Cánovas del Castillo, hoy se encuentra no solo dividido, sino también deshecho por la ingerencia en él de personas que renegadas ó despedidas de otra política, no tienen inconveniente en prestarse a toda clase de arreglos y chanchullos con el objeto de mirar sus fines particulares; los verdaderos conservadores en estas elecciones, unos se han abstenido de votar y otros han votado a personas que solamente les unian lazos de familia.

Creo serán bastantes estas aclaraciones para demostrar la conducta observada por ciertos elementos que pertenecen al verdadero partido conservador liberal.

Sin otra cosa de particular que darle las

gracias más expresivas me repito de V. afcmo. s. s. s.

q. b. s. m.

URBANO BUESO DE LA RICA.

Burgo de Osma y Marzo de 1901.

## Las Escuelas de Artes y Oficios

Entre los propósitos que abriga el señor ministro de Instrucción pública, figura el establecimiento de Escuelas de Artes y Oficios, en aquellas capitales y poblaciones de importancia que carecen de tan importantes centros de enseñanza.

Nos hallamos pues en el caso de recabar para Soria esta mejora que habría de redundar en beneficio y provecho del porvenir y cultura de las clases populares, pero de tal modo y forma que sobre llevar vida algo más floreciente que la vez pasada, no exista el temor de que en día más o menos lejano haya que proceder a su clausura por falta de recursos para su sostenimiento.

Se impone pues la necesidad de que por todos los buenos sorianos no se deje de la mano el asunto, y nos permitimos llamar la atención hacia este punto de nuestros futuros representantes en Cortes, seguros de que estimando como nosotros de necesidad y utilidad del restablecimiento de la Escuela de Artes, contaremos en Soria, de no malograrse los planes del Ministro de Instrucción Pública, con este nuevo centro de enseñanza.

## INFORMACIÓN POLÍTICA

Las elecciones de Diputados a Cortes y Senadores, se verificarán en el próximo mes de Mayo.

La disolución de los actuales cuerpos legislativos se publicará el 25 de Abril.

A que palo se quedará Romero Robledo? Difícil es predecirlo, y menos después de saber lo ocurrido en el mitin romerista que se celebró el lunes en el teatro Moderno.

Recojamos impresiones. Después de empezado el acto, el presidente suplicó a los concurrentes que se abstuvieran de dar vivas.

Explicó las divisiones entre los jefes republicanos y dijo que por falta de programa no se halla implantada la república en España.

Añadió que el Mensaje al señor Romero lo suscriben 3.000 republicanos.

Acto seguido se dió lectura a dicho Mensaje en el cual se dice que nunca ha sido tan numeroso y tan débil como ahora el partido republicano, porque carece de jefes y los que ocuparon el poder dejaron el recuerdo de una república fracasada.

Se añade que las divisiones han muerto la fé y la esperanza en las masas y que el partido republicano es el único.

En su consecuencia los firmantes recaban su libertad de acción, desligándose de las actuales agrupaciones republicanas y de los jefes que las dirigen.

Algo ó nada. Lo de siempre.

Dijo que es preciso no volver la vista a pasadas divisiones.

Aceptó el Mensaje altamente satisfecho, por venir de quienes desean ayudarme a rescatar la libertad perdida y defender la democracia y la patria.

Dedica un sentido recuerdo a Ruiz Zorrilla.

Declaró que para evitar suspicacias ayudará a los republicanos que suscriben el Mensaje, en la obra patriótica de regeneración política.

Añadió que una vez alcanzado el triunfo nada quiere, y que desde el Parlamento defenderá siempre a sus amigos.

Recordó su campaña cuando los de la Unión Nacional denigraban a los políticos a quienes se alían ahora para las elecciones.

Atacó a los liberales que sólo se dedican a repartirse los destinos, sin que hayan manifestado al país cuáles son sus propósitos y programa.

Aconsejo luchar en las próximas elecciones en las urnas y fuera de las urnas si es preciso.

Dijo que es el único político que tiene un programa concreto para todas las soluciones.

Agregó que desde el campo de la Monarquía sólo le espera de los republicanos una tenue línea.

Terminó manifestando que es necesario combatir contra la reacción y reconquistar la libertad y la democracia.

Todo eso dijo y luego...?

Calo al chapeo, requirió la espada.

Miró al layo, fuese... y no hubo nada.

Hemos leído la primera «Carta abierta» que dirige al jefe del Partido liberal señor Sagasta, D. Miguel Moraita.

Dicha carta que es un notable documento encaminado a combatir la reacción y el vaticinismo, mucho dudamos no influya poderosamente en las decisiones futuras respecto a la reforma del Condordato.

## Ecos Municipales

Ayer miércoles, celebró sesión la Corporación municipal, con el fin de acordar entre otros asuntos la provisión de la plaza de Celador del cementerio.

Dicha provisión no pudo llevarse a cabo merced a las atinadísimas consideraciones del concejal señor Vicén, que creyó no se cumplimentaba lo terminantemente dispuesto en el reglamento del Cementerio, y más aún porque habiendo transcurrido las horas reglamentarias, hubo necesidad de levantar la sesión.

De manera que por esta vez, es decir por la sesión pasada hizo se de todo punto imposible acordar nada sobre el particular, y en consecuencia continua desempeñando interinamente la plaza el sacerdote D. Agapito Marco, que es también uno de los solicitantes o aspirantes a la misma.

Ningún otro asunto que tengamos noticia pudo ser tratado en la sesión de ayer.

## RELOJERIA

DE

José Puyuelo

Soportales del Collado núm. 40. (Frente a los Casinos)

SORIA

Esta acreditada Relojería que estaba situada en la calle del Ferial número 8, se ha trasladado a este nuevo local, donde como siempre, encontrarán sus favorecedores completo surtido en toda clase de relojes y especialidad en composturas.

Relojes de bolsillo y de despertadores de 1.ª con la hora moderna de 24 horas.

Soportales del Collado núm. 40

(Frente a los Casinos)

SORIA

SORIA: Tip. de P. Rioja - 1901.

# LA URBANA

## COMPañIA ANONIMA DE SEGUROS

á prima fija contra el incendio, el rayo, las cosechas, las explosiones de gas y de dinamita, aparatos de vapor

de la vida, etc., etc.

(FUNDADA EL AÑO 1838)

El seguro contra incendios es siempre un acto de previsión que pone á cubierto por una módica cantidad anual de un riesgo grave.

Los Seguros dotales, en la forma que LA URBANA los practica, son el medio más perfecto de que un padre de familia ó el protector de un niño puedan constituir un capital aunque la muerte prematura del contratante interrumpa el pago de las primas.

Como dato el más elocuente de la potencia financiera de esta Compañía puede citarse que sus acciones emitidas con un desembolso de **250 francos alcanzan una cotización media de 5.300.**

Para suscripciones y toda clase de informes para el Seguro, dirigirse á

### DON JOSÉ MORALES ESTERAS

MAYOR, 2, SORIA

DIRECTOR PARTICULAR DE LA COMPAÑIA EN LA PROVINCIA O LOS SUB-AGENTES.

## COMPañIA ESPAÑOLA DEL GAS AEROGENO

Capital 1.500.000 pesetas

Este gas no tiene rival en instalaciones particulares, villas, hoteles, talleres, fábricas de vidrio, de conservas, ciudades, ferrocarriles, casas de campo y de labor, teatros, cafés, etc., etc., situadas donde no hay alumbrado público, pudiendo luchar por su precio con gran ventaja contra la electricidad, el petróleo, el gas ordinario y el acetileno; teniendo además la de no presentar los peligros de estos últimos.

UNICO REPRESENTANTE EN SORIA

JOSÉ MORALES ESTERAS, calle Mayor, 2,

cuyo señor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios, respecto á instalaciones, precio de los aparatos y motores Vriesland y condiciones.

## LA REGION SORIANA

Semanario independiente.—Se publica los Jueves

DIRECCION: ZAPATERIA, 36, 2.º, IZQUIERDA.

### Pagos de suscripción

**PAGO ADELANTADO**  
Soria, trimestre 1 peseta.—Semestre 1'75.—Provincias y fuera de la Capital, tres meses 1'25.—Seis meses 2'00.—Año 4 pesetas.—Número suelto en venta 0,10 céntimos.—Número atrasado 0,25 céntimos.

### Correspondencia.

Toda la correspondencia á nombre del Director, Zapatería, 36.

### A nuncios.

En 4.ª plana 0,05 céntimos línea de una columna, del tipo ocho. En 8.ª plana, 0,10 céntimos línea.  
Comunicados, 0,50 céntimos línea del tipo nueve.

## Disponible.

### LA POSITIVA

Collado, 2, Soria.

Alvaro Vielba.

El dueño de este nuevo establecimiento, en su propósito de vender mucho con pequeñas utilidades, ofrece al público su casa, en donde, á precios sumamente económicos, encontrará los siguientes artículos: Ferretería de todas clases.—Batería de cocina de las mejores fábricas.—Loza.—Cristal hasta lo más fino.—Perfumería, corriente y fina.—Quincalla y bisutería como son espejos, medallas, rosarios, cadenas, collares, petacas, cartaras, portamonedas, alfileres, peinetas, gemelos y botonaduras, etc., etc.—Juguetes.—Zapatillas.—Boinas.—Calendarios de todas clases y tacos para os mismos.—Objetos de escritorio.—Paquetería, botones de todas clases, corchetes, alfileres, agujas, redcillas para el pelo, lanas para medias gran surtido, pelo de cabra para toquillas, algodones, hilos, trencillas, cintas, sedas, sedas lavadas para bordar; tirantes, cáñamos y betunes para calzado, tiras bordadas, cintas de hilo, algodón lana y seda, cuerdas para guitarras y otros artículos comprendidos en estas secciones.

Hay un surtido de braseros de latón muy elegantes y baratos.  
Si se pide algún artículo de los comprendidos en estas secciones, de que carezca en el momento, no tengo inconveniente en hacer un pedido y ponerlo á disposición del público en breve plazo, pues me hallo relacionado con las principales fábricas de España y del Extranjero. 24-50-26

## Disponible.

## Disponible.